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Выход Краткого курса ис
тории ВКП(б) сильно меня 
обрадовал. Я рад не только 
оттого, что я, как пропаган
дист, получил очень ясное и 
строго научно обоснованное 
)уководство, которое мне 
очень облегчит работу по 
подготовке к занятиям в 
моем кружке, но я рад, глав
ным образом, тому, что со
кровищница марксизма-лени
низма обогатилась ценней
шим вкладом.
. Прочитав Краткий курс ис
тории ВКП(б), я еще яснее 
понял, почему именно партия 
Ленина — Сталина, став во 
главе пролетариата и пройдя 
славный путь борьбы и по
бед, привела нашу страну к 
счастливой жизни. Еще яснее 
стало мне, почему этот путь 
является единственно пра
вильным. 0

Уже первое знакомство с 
[Кратким курсом показало мне 
резкие отделы я знаю плохо, 
какие лучше. Благодаря яс
ности и простоты изложе
ния, четкой исторической по
следовательности, а также 
глубокого марксистско-ле
нинского анализа истории 
ВКП(б), я смог сформулиро

вать ряд неясных для меня 
вопросов, которые я те
перь смогу решить, углубляя 
знания по трудам Ленина- 
Сталина.

В главе IV с особенной 
ясностью и убедительностью 
сформулированы основные 
положения диалектического 
и исторического материа
лизма. Это место Краткого 
курса я прочел несколько 
раз. Особенно мне нравятся 
места, где дается краткое 
изложение основных работ 
Ленина—Сталина. При чте
нии таких мест хочется обя
зательно сейчас же прочи
тать упоминаемую работу.

Работа по Краткому курсу 
истории ВКП(б) накладывает 
большую ответственность на 
пропагандиста. Краткий курс 
истории ВКП(б) есть научная 
история ВКП(б), построенная 
на основе работ Маркса— 
Энгельса-—Ленина—Сталина, 
а поэтому овладение этой 
историей немыслимо без 
тщательного изучения клас
сиков марксизма-ленинизма.

Пропагандист аспирант 
В. МИУСКОВ

М. М. Ботвинник 
принят в кандидаты ВКП(б)

26 сентября общеинститут
ское партийное собрание об
суждало заявление о приеме 
в ВКП(б) гроссмейстера-орде- 
ноносца, кандидата техниче

ских наук тов. М. М. Ботвин
ника.

Партийным собранием ин
ститута тов. Ботвинник при
нят кандидатом в члены 
ВКП(б).

С НЕТЕРПЕНИЕМ ЖДЕМ 
НАЧАЛА ЗАНЯТИЙ

В Кратком курсе истории 
ВКП(б) в отчетливой и оди
наково доступной колхозни
ку и интеллигенции форме 
развернута картина борьбы 
рабочего класса за освобож
дение свое и всего человече
ства.

Укрепляя и распространяя 
знания истории этой великой 
борьбы, мы черпаем новые 
силы и укрепляем нашу ре
шимость отдавать всю свою 
энергию на дальнейшую ра
боту по построению комму
низма и на защиту родины 
от всяческих посягательств 
извне и изнутри.

Профессорско - преподава
тельский состав ЛИИ с гро
мадным интересом и нетер
пением ожидает начала ра
боты политкурсов. Надо лишь 
настойчиво пожелать, чтобы 
организация курсов была на 
высоте, соответствующей зна
чению задач, поставленных 
перед курсами,

Зав. кафедрой теоретической 
механики проф. ЛУРЬЕ

ОСНОВНОЕ— ИЗУЧИТЬ ИСТОРИЮ ВКП(б)

Книга, указывающая 
правильный путь

Знать историю ВКП(б)— 
это знать, во-первых, исто
рию развития передовой ком
мунистической мысли и, во- 
вторых, практику претворе
ния в жизнь лучших чаяний 
человечества. Курс истории 
ВКП(б) должен явиться шко 
лой для каждого советского 
гражданина, направляющей 
его в повседневной работе 

Проф. В. шишокин

Организацию марксистско- 
ленинских курсов для профес
соров и преподавателей ЛИИ 
можно толькоприветствовать. 
Не хочется еще раз повто
рять слов о необходимости 
повышения политического 
уровня сотрудников нашего 
института и, в первую оче
редь, его „командного со
става"—профессорско-препо
давательского персонала. Она 
очевидна.

В первых числах сентября, 
когда еще форма политобра- 
зования была не ясна, мы вы
несли на кафедре решение 
о том, что каждый сотруд

ник кафедры должен зани
маться в политсети инсти
тута.

В настоящее время на 
марксистско-ленинские кур
сы подали заявления все 
члены кафедры.

Что лично я желаю полу
чить на курсах? На курсах 
я хочу изучить историю на
шей партии, так как это счи
таю основным. Большую по
мощь окажет в этом учебник 
по истории партии, соста
вленный комиссией ЦКВКП(б).

Зав. кафадрай металлургии 
стали профессор-доктор

М. КАРНАУХОВ

Переходящее знамя завоевал ИФФ

Фото Г. Коновалова

23 сентября в Актовом за
ле состоялось собрание акти
ва института. Собравшиеся 
обсудили вопрос об итогах 
социалистического соревно
вания в институте в прош
лом учебном году и об орга
низации социалистического 
соревнования в новом учеб
ном году.

Докладчик, председатель 
профкома тов. Родин расска
зал присутствующим о круп
нейших недостатках учебной 
работы. Несмотря на неко
торое/ улучшение оценок ака
демической успеваемости, по
ложение все еще остается 
неудовлетворительным. Од
ной из главных причин недо
статков в учебе—слабое раз
вертывание социалистической 
го соревнования между сту
дентами, группами и факуль
тетами. Многие студенты в 
соревновании не участвовали. 
Не было проверки того, как 
выполняются взятые обяза
тельства. Не был организован 
показ опыта работы отлич
ников. Совершенно неудов
летворительно организовано 
соревнование среди профес- 
сорско-преподаватель с к о г о 
состава.

Собрание приняло обраще
ние ко всем студентам, про
фессорам и преподавателям,

рабочим и служащим инсти
тута с призывом развернуть 
социалистическое соревнова
ние, организовать борьбу за 
отличную учебу с таким рас
четом, чтобы достойно встре
тить XXI годовщину Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции, 20-летие Ле
нинского комсомола.

Собрание рассмотрело во
прос о присуждении перехо
дящего знамени института. 
Заместитель директора про
фессор Калантаров сообщил, 
что лучшим факультетом яв
ляется инженерно - физиче
ский. Факультет имеет самый 
высокий средний балл по ус
певаемости в институте. В 
первом семестре средний 
балл у студентов ИФФ—4, а 
в конце года-^4,28. 25 про
центов студентов факульте
та—отличники. 65 процентов 
всех отметок—отличные.

С ответным словом от име
ни профессорско-преподава
тельского состава, студентов, 
рабочих и служащих факуль
тета выступил заместитель 
декана ИФФ тов. Палей, за
веривший присутствующих, 
что в новом учебном году 
коллектив факультета будет 
работать еще лучше, выйдет 
с еще лучшими показателями.

Экономьте себе и «чужое время

Студенты I курса электромехаиического факультета тт. Забелин и Славикова знакомятся
с первым заданием па черчению

Очень недавно газета „Ин
дустриальный* ставила воп
рос об экономии времени при 
проведении заседаний и 
собраний. Однако истина 
не дошла до многих студен
тов и некоторых активистов 
нашего института.

23 сентября в 7 час. 30 мин. 
созывался институтский ак
тив. Казалось бы актив 
явится строго в указан
ное время. Однако на деле 
оказалось не то. Много яви
лись с большим опозданием 
(прямо к началу концер
та), например: председатель

профбюро металлургического 
факультета тов. Попов к 
9 час. 35 мин., член профбю
ро инженерно-экономическо
го факультета тов. Путин 
к 9 час. 40 мин., член проф
кома тов. Комиссаров к 9 час., 
тт. Ананьев (член комитета 
ВЛКСМ института), Яркин 
(член ревкомиссии института), 
Путяжский, Казачек, Даш- 
ковский, Певзнер (секретарь 
комитета ВЛКСМ инженерно- 
физический факультет), опоз
дали на 1 час. 30 мин.— 
2 часа.

Б. КАРЗУБОВ

И ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ! Курсы марксистско-ленинской подготовки
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БОЛЬШЕ ИНИЦИАТИВЫ В ПОДГОТОВКЕ К 20-летию ВЛКСМ
Усилить работу 

в группах
21 сентября в Актовом за

ле состоялось открытое ком
сомольское собрание энерго
машиностроителей. Назна
чено оно было на 4 часа, но 
началось только в 5 часов.

Многие из присутствовав
ших расположились в са
мом отдаленном конце зала и 
избранный председательтщет- 
но надрывал голос, увещевай 
их пересесть поближе.

Первым вопросом на со
брании был прием в члены 
ВЛКСМ новых товарищей. 
Проходил он очень пассивно. 
Кроме председателя, никто 
не задавал ни одного во
проса вступающим в ряды 
ВЛКСМ.

Когда дело дошло до вто
рого вопроса—доклада се
кретаря Райкома ВЛКСМ 
о предстоящем 20-летии 
ВЛКСМ, председателю снова 
пришлось просить присут
ствующих пересесть поближе. 
На этот раз его призывы во
зымели некоторое действие, 
и началось „переселение*, 
которое заняло 10 минут. Не
которые при этом, воспользо
вавшись суматохой, ушли с 
собрания.

После доклада говорили о 
подготовке к 20-летию ВЛКСМ 
и зачитывали обязательства 
отдельных товарищей.

Часть обязательств та
кова, что стыдно их было 
читать вслух. Люди обязу
ются не прогуливать лекций, 
не уходить с:занятий по физ
культуре.

Были, конечно, группы, дав
шие хорошие обязательства 
(изучить Краткий курс ис
тории партии, сдать до
срочно некоторые проекты и 
чертежи, сдать тот или дру
гой комплекс норм на обо
ронный или спортивный зна
чок). Но таких было немного. 
На собрании говорилось, что 
комитет ничем не помогает 
группам в подготовке к 20-ле
тию ВЛКСМ, не дает ника
ких конкретных советов.

ШТАГЕР

ТАН ЛИ НАДО ПРОВОДИТЬ СОБРАНИЯ?
В большой механической 

аудитории собралось больше 
250 студентов механического 
факультета. Здесь были и 
комсомольцы и активная не
союзная молодежь, желающая 
принять участие в подготов
ке к знаменательной дате. На 
повестке дня стояли два ос
новных вопроса: подготовка 
к 20-летию ВЛКСМ и конф
ликтные дела. Организация 
собрания и его ведение были 
из рук вон плохи. Достаточ
но сказать, что, едва дождав
шись перерыва, часть при
сутствовавших поспешила по
кинуть аудиторию. Протокол 
красноречиво подтверждает 
безобразную подготовку соб
рания.

В 25-минутном докладе тов. 
Межиборский промчался „га
лопом по Европам*, слегка 
коснулся истории ВЛКСМ, 
значения 20-летия комсомола 
и повторил в абстрактных 
словах газетные тезисы о не
обходимости овладения воен
ными специальностями к 20- 
летию ВЛКСМ.

Товарищи с мест справед
ливо отмечали отсутствие 
конкректности в докладе. Ни
чего не было сказано о том, 
что же именно предполагает 
сделать комитет ВЛКСМ 
ЛИИ для ознаменования 20- 
летия. Вызывали нарекания 
такие, мельком упомянутые, 
мероприятия, как просмотр 
кино-картины „Профессор 
Мамлок* и т. п.—ведь это 
повседневная культурно-мас
совая работа комсомольских 
групп.

После нескольких высказы
ваний в прениях наступило 
затишье. В аудитории разда
вался лишь ровный гул от 
„тихих* разговоров присут
ствующих—ни один человек 
не высказался по существу 
вопроса.

После долгих уговоров не
сколько комсоргов рассказа
ло о состоянии дел в своих, 
группах. До чего это была1 
безрадостная картина. Ни 
один из них, за исключением 
Тани Ширшневой, комсорга 
гр. 569, не мог хоть чем-ни

будь похвастать. И т. Кучма, 
и т. Соркин (гр. 245), ит. Зас
лавская (гр. 513), и даже пред
седательствующий т. Каплан 
не сказали ничего путного о 
подготовке к 20 - л е т и ю 
ВЛКСМ. "Во всех выступле
ниях красной нитью прохо
дило лишь одно большое 
число „хвостистов* из комсо
мольцев, которые теперь пы
таются отделаться от своих 
„хвостов*. Сложилось даже 
впечатление, будто бы они 
гордятся ликвидацией акаде
мической задолженности.

После прений, прошедших 
необычайно вяло и бессодер
жательно, при не смолкавших 
ни на минуту посторонних 
разговорах, с проектом резо
люции выступил тов. Соло- 
менцев. Проект поражал сво
ей беззубостью и непрорабо-

НА ЗАНЯТИЯХ ПВХО
Фото Коновалова

Бойцы команды управления тт. Зу
бова н Бучава передают донесение 

на П6Д

тайностью, доходившей вре
менами до абсурда. В тече
ние 15 минут шла дискуссия 
по вопросу о подготовке во
рошиловских стоелков-комсо- 
мольцев в качестве подарка 
к гО'-й годовщине ВЛКСМ. 
Проект предлагал поистине 
смехотворную цифру в... 20 че
ловек (это при 350 членах 
ВЛКСМ механического фа
культета). Тов. Каплан прямо 
ужаснулся, когда кто-то вы
двинул встречную цифру в 
50 человек.

Буквально анекдотом зву
чит пункт резолюции, где пре
дусматривается сдача 20 норм 
по плаванию на значок ГТО I. 
Ведь только по первому 
и второму курсу предпола
гается в качестве зачета по 
физкультуре сдать около 
100 норм.

Дальше в проекте резолю
ции смешалось все—и уча
стие в мопровской работе, и 
наведение порядка в студго- 
родке, и устройство литера
турного диспута...

Этими, с позволения ска
зать, „подаркамр* комитет 
ВЛКСМ механического фа
культета, а также и комитет 
ВЛКСМ ЛИИ, не Сумевший 
помочь своей организации и 
предоставивший все самоте
ку, расписались в своем без
ответственном отношении к 
делу'шервостепенной важно
сти-подготовке достойной 
встречи знаменательной даты 
в истории комсомола.

* *«
К разбору конфликтных 

дел собрание не приступало 
из-за отсутствия кворума. 
Выводы напрашиваются сами 
собой.

Л. э.

Н О В Ы Й  ' 

КОМСОРГ ]
23 сентября в 153 группу 

инженерно-физического фа. 
культета происходили выбо. 
ры комсорга группы. Тац 
временно исполнял обязанно. 
сти комсорга комсомолец Б$. 
кетов. Выборы происходила 
под лозунгом подготовки а 
20-летию ВЛКСМ: комсомола, 
цы хотели выбрать такого 
комсорга, который бы сумел 
привести группу с хорошими 
показателями к славной го- 
довщине.

Кандидатур было намечено 
шесть. Каждый кандидат об- 
суждался отдельно. Он сан 
рассказывал автобиографию, 
о нем говорили его /стари- 
щи. В результате тщательно* 
го обсуждения в список для 
тайного голосования было 
внесено только 4 человека: 
тт. Пайн, комсомолец с 1937 г., 
работавший в школе агита
тором, Кузнецов И., комсо
молец с 1937 г., работавший 
в школе секретарем комите
та, Коваленко, комсомолец с 
1937 г., работавший в школе 
старостой класса и агитато
ром, Бекетов, комсомолец с 
1936 г. и кандидат с 1934 г.,, 
работавший в школе членом, 
комитета. Все они отличники] 
средней школы, хорошие то-* 
варищи и организаторы.

После закрытого тайного 
голосования председатель 
счетной комиссии, выбранный 
из комсомольцев группы, тов. 
Кащеев сообщил, что боль
шинством голосов избран 
комсомолец Кузнецов И., 
который ранее был выбран 
всей группой старостой 
кружка по изучению истории 
ВКП(б).

ХРАМОВ

СЪЕЗДЫ ЛЕНИНСКО-СТАЛИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

(Историческая справка) *

II съезд
II съезд РКСМ собрался 5—8 ок -1 

тября 1919 года, в самый критиче
ский для Советской страны момент. 
Советская республика была со всех 
сторон осаждена врагами. В середи
не лета 1919 года Антанта начала 
свой второй поход на Страну сове
тов. 13 октября армия Деникина за
хватила Орел и угрожала уже Туле 
и Москве. На Востоке пытался пе
рейти в наступление Колчак. К Пет
рограду подходили банды Юденича.

В этот грозный момент партия мо
билизовала все свои силы для орга
низации отпора интервентам и вну
тренней контрреволюции. Состояв
шийся в марте 1919 года VIII съезд 
РКП(б) сосредоточил внимание пар
тии на вопросах обороны страны и 
укреплении союза с трудящимся 
крестьянством. Партия подняла мил
лионы рабочих и крестьян на защи
ту завоеваний Великой Октябрьской

* „Юный коммунист* № 7.

РКСМ
I социалистической революции. Вся 

работа комсомола в этот период 
определялась военной обстановкой, 
задачами обороны социалистическо
го отечества. Главные свои усилия 
комсомол—верный помощник пар
тии—сосредоточил на тоу, чтобы 
оказать помощь Красной Армии в 
ее борьбе против интервентов и бе
логвардейцев. С этой целью он про
вел ряд комсомольских мобилизаций 
на фронт гражданской войны. В мае 
1919 года была проведена первая 
всероссийская мобилизация комсо
мольцев—на восточный фронт, про
тив Колчака,—давшая фронту 3 ты
сячи человек. Комсомольцы уходили, 
на фронт целыми организациями. 
Активно участвовал комсомол и в 
работе по укреплению тыла Красной 
Армии, в частности в проведении 
трудовых коммунистических суббот
ников (первый, исторический суб
ботник на Московско-Казанской ж е
лезной дороге состоялся 10 мая

1919 года). Комсомольцы энергично 
работали в продотрядах, помогали 
заготавливать продовольствие для 
Красной Армии и промышленных 
центров.

Задачами обороны страны опре
делялась и вся работа II съезда 
РКСМ. Съезд открылся 5 октября 
1919 года в Москве. На съезде при
сутствовало 429 делегатов, представ
лявших 96096 человек организован
ной молодежи.

В основу работы II съезда РКСМ 
были положены решения VIII съез
да партии о работе среди молоде
жи. Съезд указал, что партийная 
работа среди рабочей и ; крестьян
ской молодежи приобретает громад
ное значение для подготовки резер
вов, из которых партия „могла бы 
черпать новых, проникнутых рево
люционным энтузиазмом, честных и 
сознательных работников*, и что та
кой организацией, призванной вос
питывать молодежь в духе комму
низма, „является Российский комму
нистический союз молодежи, выпол
няющий громадную работу по орга
низации и коммунистическому вос
питанию молодежи, призывающий 
пролетарское юношество к непо
средственному строительству ком
мунистического общества и к защи
те Советской республики* *.

* ,ВКП(б) о комсомоле", стр. 10,11.

В апреле 1919 года Центральный 
комитет РКП(б) принял постановле
ние о взаимоотношениях Российско
го коммунистического союза моло
дежи и Российской коммунистиче
ской партии. Решения VIII съезда и 
постановление ЦК нашей партии 
четко определили роль и значение 
комсомола, как массовой организа
ции молодежи, призванной под ру
ководством партии воспитывать мо
лодежь в духе коммунизма.

II съезд РКСМ обсудил следую
щие вопросы: о текущем моменте, 
отчет ЦК РКСМ, доклады с мест, об 
участии комсомола в строительстве 
Краевой Армии, о работе в дерев
не, о физическом развитии рабочей 
молодежи и ряд организационных 
вопросов.

Центральным вопросом на II съез
де был воп рос'о  мобилизации ком
сомольцев на южный фронт—про
тив Деникина. Съезд принял сле
дующее решение:

,1) Для защиты Республики и об
служивания фронта и тыла Красной 
армии произвести мобилизацию чле
нов союза от 16 лет.

2) Мобилизация производится в 
следующем размере: 

а) организации, находящиеся в 
укрепленном секторе южного фрон
та губерний: Орловской, Тульской, 
Воронежской, Тамбовской, Рязан
ской, Калужской и Московской,

производят поголовную мобилиза
цию;

б) остальные организации моби
лизуют 30 проц. числа членов Со
юза от 16 лет**

Съезд поручил ЦК РКСМ обра
титься с воззванием ко всем ком- 
сомольцам в связи с решением о 
мобилизации. Вторая всероссийская 
мобилизация комсомольцев—на юж
ный фронт—прошла с огромным 
подъемом и дала фронту 10 тысяя 
человек. Для защиты Петрограда от 
Юденича было мобилизовано 1500 
комсомольцев.

Съезд обязал все комсомольски® 
организации активно участвовать * 
строительстве Красной Армии, в по* 
литическом просвещении красноар* 
мейцев. Съезд утвердил постановлю* 
ние ЦК РКСМ об обязательном пр°‘ 
ведении во всех организациях &  
юза военного обучения.

Съезд обратился с воззванием * 
пролетарской молодежи всего мир*< 
с призывом усилить свою помой».' 
Советской республике, установи*^ 
единый фронт борьбы против * ■ 
тервентов и создать междунароД0 
объединение революционного 
шества—Коммунистический мят Р? 
национал молодежи.



Перспективы работы 
физического кружка

3  предыдущие годы физи- 
,ский кружок при кафедре 

Чдей физики работал таким 
фразой: давались темы для 
«{ладов нескольким членам 
*,ужка, темы не были свя- 

с прохождением теку
щего материала на факуль- 
®те и в результате получа
лось, чт0 больше половины 
^йов кружка были пассив
ными слушателями таких до- 
нладов-

3  нынешнем году физиче
ский кружок ИФФ под руко- 
|0дством профессора Насле- 
«ова будет работать иначе.’ 
рея работа как бы разобьется 
«а два отдела: теоретические 
занятия (доклады) и практи
ческие занятия (работа в ла
бораториях). Темами для ра
боты кружка в основном по
служат такие вопросы, кото
рые будут способствовать 
углублению материала, про
ходимого на лекциях. На тео
ретических занятиях целью 
будет максимальное расши
рение знаний по общей фи

зике, на практических заня
тиях—приучение студентов к 
наблюдению физических яв
лений.

Непосредственной' задачей 
кружка является дать обще
физическую подготовку бу
дущим исследователям, ин- 
женерам-физикам. Для тео
ретических занятий кружок 
будет собираться раз в 
12 дней, а лабораторные ра
боты кружка будут происхо
дить раз в шестидневку.

Такие задачи кружка и 
такой регламент работы был 
одобрен всеми членами круж
ка на организационном соб
рании 19 сентября. На этом 
же собрании был выбран 
старостой кружка Виктор 
Войтовецкий.

Интересно отметить то, что 
организацией кружка не за
интересовалось ни бюро НТК, 
задачей которого это дело 
является, ни деканат ИФФ, 
которому следовадо.бы так: 
же поинтересоваться этим де
лом.

П. ХРАМОВ

Организуйте лекции по истории, 
литературе и искусству

Советский инженер должен 
5ыть не только специалистом, 
1 всесторонне образованным 
«ловеком.
Этот вопрос довольно удач- 

10 разрешался в прошлые 
оды. Был цикл лекций по 
феской истории, литературе, 
|узыке. К сожалению и тогда 
«и не были объединены 
:трогим методическим пла- 
юм. Но и эти циклы с чьей- 
[о легкой руки были прекра
сны, стали появляться без 
:истемы отдельные лекции 
ю разным вопросам. Теперь 
1 они исчезли. Диспуты, 
тогда проводившиеся в ин- 
:титуте, теперь устранены 
совсем.

Все это более чем непо- 
аятно. Силы в Ленинграде 
асть. Средств в институте 
достаточно. Нет только у 
Руководителей культурной

работы ЛИИ желания удов
летворить законные требо
вания сотен студентов.

Мы предлагаем организо
вать при институте Универ
ситет выходного дня по типу 
Ленинградского лектория с 
обязательными разделами по 
философии, истории, литера
туре и искусству.

Мы просим директора ин
ститута тов. Смирнова и се
кретаря парткома тов. Кобе
лева помочь нам расшеве
лить неповоротливых руко
водителей культурно-массо
вой работы в ЛИИ и отве
тить нам на наше письмо на 
страницах газеты „Индустри
альный*.

Студенты: ГУТЕРМАН (304 гр,), 
СИВАНЕВ (304 гр.), ГЕНДИН 
(302 гр.), СВЕЧАРНИК (252 гр.).

Всего 8 подписей

Домик-музей в Сочи
(к 34-летию со дня рождения Н. Островского)

Не все наши туристы, побывав
шие в Сочи, увидели все, что можно 
было увидеть. Здесь, невдалеке от 
красивого и грандиозного Сталин
ского проспекта, в тихом и уютном 
месте, окруженный виноградником, 
кипарисами стоит небольшой краси
вый особняк. Это домик знамени
того советского писателя Николая 
Алексеевича Островского, извест
ного своими произведениями не 
только советскому читателю, но и 
всему передовому человечеству.

Велика и огромна была забота на
шего государства о больном писа
теле. За заслуги на фронтах граж
данской войны и на литературном 
поприще он был награжден вели
чайшей наградой—орденом Ленина. 
Специальным решением правитель
ства ему была выстроена в Сочи 
дача.

Из низкого переулка сквозь ка
литку и сад к дому тянется узкая 
аллейка, сплошь увитая виноградни
ком. У дома газоны цветов. После 
смерти писателя здесь помешается 
его музей. Много посетителей на
пряженно и внимательно слушают 
экскурсовода.

В одной половине живут родные 
Островского—мать и сестра. Поло
вина писателя состоит из 4 комнат. 
В одной из них—самой большой, 
представляющей спальню и рабочий 
кабинет, стоит кровать, рабочий 
стол, полки с книгами и масса по
дарков от организаций, фабрик, за
водов, союзов и отдельных лиц. 
Здесь патефоны, шахматы, письмен
ные приборы, макеты цехов, воен
ный костюм и даже охотничье ружье.

Одна организация слепых препод
несла Островскому его книгу .Как 
закалялась сталь* в специальном из
дании для слепых—исполнена она 
рельефным шрифтом.

Николай Алексеевич отказывался 
от многих гонораров и подарков, 
говоря, что заботой партии и пра
вительства он обеспечен полностью 
и ни в чем не нуждается.

Несколько различных союзов охот 
ников одновременно дарили ему 
каждая по охотничьему ружью. Ос
тровский вначале совсем отказы
вался, а затем согласился принять 
только одно и выбрал самое деше
вое. Интересен такой случай. Пред
ставитель шведского издательства 
несколько раз посещал Островско
го, чтобы получить согласие на при
нятие крупного гонорара, но все 
безрезультатно.- Наконец он предло
жил писателю небольшие золотые 
карманные часы, которые в любой 
момент по желанию отбивали время 
с точностью до одной минуты. Стои
ло лишь нажать кнопку, как они 
отбивали часы, затем через паузу и 
уже другим тоном—четверти, потом 
минуты. И Островский принял ча
сы—это было почти единственной 
вещью, которой он был в состоянии 
пользоваться своими силами.

Большой интерес представляет 
переписка писателя с друзьями пи
сателями. Здесь хранятся письма 
А. М. Горького, Ромэн Роллана, 
М. Кольцова, письма Матэ Залка, 
погибшего в Испании в борьбе про
тив фашизма.

29 сентября исполняется 34-летие 
со дня рождения Николая Остров
ского. Трагична и красочна была 
жизнь Островского. Он работал с 
большим напряжением. Мозг пе от
казывал ему в работе до самой 
смерти. И это все, что у него было 
в последние годы жизни. Но Остров
ский не падал духом. .Единствен
ным моим счастьем является творче
ство. Побеждают только сильные 
духом*,—так писал он в письме к 
жене.

.Физически потерял почти все,— 
писал Островский в своей автобио
графии,—осталась только непоту
хающая энергия молодости и страст
ное желание быть чем - вибудь по
лезным своей партии, своему клас
су*. И Островский продолжал рабо
тать. Над романом .Рожденные бу
рей* он работал день и ночь, говоря:

.Читатель ждет, будем работав в 
три смены*. И действительно—рабо
тали в три смены: секретарей не
сколько, а он один. В результате 
вместо предполагаемых 3 месяцев 
книга была обработана за 28 дней.

Островский говорил писателям:
.В  нашей стране и черная ночь 

может стать ярким солнечным утром. 
Я глубоко счастлив. Моя личная 
трагедия оттеснена изумительной 
радостью сознания, что и мои руки 
кладут кирпичи для созидаемого 
нами прекрасного здания, имя кото
рому—социализм*.

Островский жил бурной, творче
ской жизнью и смерть, давно под
стерегавшая, застала его на посту. 
Он умер совсем молодым, 32 лет от 
роду, будучи полон творческих за
мыслов.

Своей волей и энергией Николай 
Островский поражал весь мир. Р о
мэн Роллан в своем письме пишет:

....Будьте уверены, что если Ваша 
жизнь знала и темные дни, она есть 
и будет светочем для тысяч людей. 
Вы останетесь для мира благодетель
ным и воодушевляющим примером 
победы духа над превратностями 
личной судьбы, ибо Вы составляете 
одно целое с Вашим великим, вос
кресшим и освобожденным народом. 
Вы сочетались с его могучей ра
достью и неудержимым порывом, 
Вы в нем, он в Вас*.

Глаза посетителей музея напол
няются слезами — так грандиозна, 
ярка и трагична была жизнь писа
теля. Но выходят люди из музея 
полны бодрости, энтузиазма и же
лания также стойко бороться, как 
боролся Николай Островский.

Имя гениального писателя, стой
кого большевика будет бессмертно 
в нашей памяти, а его жизнь и ра
бота явятся примером самоотвер
женного служения делу партии 
Ленина—Сталина, делу социализма. 
У Островского советская молодежь 
учится и будет учиться тому, как 
надо жить, работать и побеждать.

НИКОЛАЙ ТУЖИК0В

На просмотре кино-фильма яПрофессор М амлок *

Ф и л ь м  и  е г о  т в о р ц ы

На всем протяжении своей исто- 
■и комсомол рос и закалялся в 

борьбе с врагами партии, с врагами 
(оциализма. На своем II съезде ком- 
с°мол дал под руководством партии 
Решительный отпор анархо-сиидика- 
**стской группе Дунаевского, кото- 
Рая выступила с антипартийными 
Установками в вопросе о~роли и за- 
№)ах комсомола. Дунаевский пред
а л  создать наряду с советами ра- 
‘°янх и крестьянских депутатов 
особые .советы рабочей молодежи*, 
организовать секции молодежи при 
ЦРофсоюзах, выдвинул троцкист-
'Кий лозунг .огосударствления*
*°исомола.

Возглавляемая Дунаевским анти
партийная группа пыталась оторвать 
°®сомол от масс молодежи, отор- 
оть пролетарскую молодежь от 

Рабочего класса, противопоставить 
огересы молодежи общепролетар- 
'(ви интересам, подорвать партий- 

Руководство комсомолом. Дуна- 
Чы выступали с позиций контр- 

"яолюционных анархо-синдикали- 
**"Х элементов и являлись их 
антуоой в комсомоле. Съезд ре

а л ь н о  отверг предложения этой 
Партийной группы.

качение II съезда РКСМ заклю- 
егчя в том, что он сплотил моло- 

вокруг партии и мобилизовал

Чае

ее на защиту родины от объеди
ненного натиска международной и 
внутренней контрреволюции.

В. И. Ленин в этот период уде
лил коммунистическому движению 
молодежи большое внимание. В ап
реле 1919 года В. И. Ленин высту
пил с речью иа всероссийском съез
де коммунистов-учащихся, в итоге 
которого эти организации учащихся 
объединились с комсомолом.

В июле 1919 года в письме ЦК 
РКП(б) партийным организациям, 
озаглавленном .В се на борьбу с Де
никиным*, Ленин указывал, что для 
осуществления задач диктатуры про
летариата быстро подрастают новые 
могучие силы в лице рабочей и кре
стьянской молодежи, выковываю
щей из себя твердых коммунистов.

В декабре того же года В. И. 
Ленин послал приветствие рабочей 
и крестьянской молодежи Петро
градской губернии в связи с про
ведением недели по вербовке рабо
чей и крестьянской молодежи в ря
ды союза. .Усиливайте, юные това
рищи,—писал В. И. Ленин,— вашу 
работу..., чтобы со свежими моло
дыми силами приняться за устрой
ство новой светлой жизни* *.

М. ТЕТЕРИН

* В. И. Л е н и н .  Соч. Т. XXX, 
стр. 398.

I — Рольф. Ты не должен зани
маться политикой. Рольф. Твое ме
сто за этим столом, у. этого микро
скопа.

Так говорит профессор Мамлок 
своему сыну. Профессор Мамлок 
принадлежал в это время к ученым, 
придерживавшимся теории „чистой 
науки*, науки вне политики, вне 
действительной жизни. Он видел 
жизнь под стеклышком микроскопа 
и хотел переделать ее в пробирке.

И это в знаменательном 1933 году, 
когда тучи, черные мрачные тучи 
фашизма низко нависли над Герма
нией.

Близились дни выборов прави
тельства. Наглость .наци* перехо
дила всяческие границы, участились 
провокации драк, уличнык столкно
вений, делалось все, чтобы дискре
дитировать и разгромить компар
тию.

Радио в квартире проф. Мамлока 
вещает: „горит Рейхстаг. Рейхстаг 
подожгли коммунисты*.

Профессор Мамлок хочет сооб
щить эту весть своему сыну и за
стает у  него собрание коммунистов. 
В этот момент Мамлок действительно 
понял, что сын его слишком далеко 
ушел от его пробирочной жизни.

Фашисты, пролив массу крови, 
пришли к власти. Их разнуздан
ность, варварство, необузданная 
жестокость не знают ппеделов.

Старший ассистент проф. Мам
лока, презренный .наци*) назначен
ный комиссаром больницы, начинает 
гнусную борьбу за изгнание .еврея  
Мамлока* из клиники.

Профессор Мамлок изгнан из 
больницы. Он идет в своем белом 
халате по улицам, окруженный стра
жей, с большой надписью .Иуда*. 
Этот момент в картине исключи
тельно сильный. Тысячи зрителей 
выносят в эту минуту свой приго
вор ненавистному фашизму, разру
шающему лучшие создания мировой 
культуры, издевающемуся над ве
ликими деятелями науки, избиваю
щему женщин и детей, бомбардирую
щему мирное население Испании, 
Китая.

В эти же дни проф. Мамлок, бу
дучи изгнанным из больницы, пы

тался  покончить жизнь самоубий
ст в ом . Теперь это не прежний про

фессор Мамлок—в его сознании 
произошел резкий перелом. Он не 
коммунист, но он нашел, что путь 
по которому идет его сын, путь 
борьбы с фашизмом—единственно 
правильный. И это мы слышим из 
его уст, говорящего с балкона боль
ницы перед собравшейся толпой. 
Приехавшие палачи из штурмового 
отряда, в первые минуты остолбе
невшие и растерявшиеся, расстрели
вают профессора Мамлока. Профес
сор Мамлок падает мертвым.

Но жизнь течет дальше. Комму
нистическая партия—группа комму
нистов под руководством старого 
коммуниста Эрнста продолжает свою 
работу и близок тот час, когда их 
работа увенчается полным успехом.
Фашизм будет стерт с лица земли. 

* **
18 сентября в кино-театре студ- 

городка состоялась встреча студен
тов и професорско-преподаватель- 
ского состава с постановочным кол
лективом картины .Профессор Мам
лок*. Из постановочного коллектива 
присутствовали режиссер Раппопорт, 
ассистентрежиссера Куклин, артисты 
Чесноков, Фаусек, Толубеев и зву
кооператор.!

Собравшиеся студенты тепло встре
тили прекрасный коллектив, создав
ший прекрасный фильм.

Выступает Миша Гутерман.
— Я—еврей и поэтому мне, как 

никому, близка эта картина, близок 
герой картины профессор Мамлок. 
И мне, как никому, ненавистен огол
телый фашизм, потерявший все че
ловеческое в своем облике. Нена
вистью проникнуты его слова, слова 
.фашизм будет стерт с лица земли 
и само слово будет навсегда изгнано 
из лексикона*.

— Глядя на эту картину, еше боль
ше ценишь, еще больше любишь 
нашу великую родину и хочется 
всему миру сказать слова Маяков
ского: читайте, завидуйте—я граж
данин Советского Союза!

На эстраду выходит проф. Гавра. 
Он много говорит об исключитель
ном впечатлении, которое произвела 
на него картина, бесподобная игра 
актеров и мастерство постановки. 
Но проф. Гавра делится своим мне
нием и о некоторых недочетах кар

тины. О некоторой нереальности 
того положения, что профессор Мам
лок внезапно узнает о принадлеж
ности сына к компартии и о явно 
.циркаческой* драке на фабрике.

Выступавшие после него това
рищи полемизировали по этим во
просам.

В выступлениях (тт. Резников, Са
ратов, Родин и пр.) отмечалась и 
игра отдельных актеров. В частности 
артистки Фаусек, прекрасно испол
нявшей роль хозяйки молочвой 
лавки.

Встреча подходит к концу. Тамара 
Евстафьева от имени студенчества 
благодарит постановочный коллек
тив за эту встречу и преподносит 
большой букет цветов артистке 
Фаусек.

В ответных словах артисты рас
сказывают, как они работали над 
своими ролями и над всем фильмом.

Режиссер Раппопорт отвечает на 
многочисленные записки, посланные 
в президиум. Он рассказывает о пер
спективах работы постановочного 
коллектива. Фашизм, показанный в 
картине .Профессор Мамлок*,—это 
фашизм 1933 года. Сейчас фашизм 
уже не тот, фашизм сейчас еше бо
лее оголтелый, еще более жестокий, 
более гнусный.

— Мы сейчас будем работать над 
картиной, рисующей фашизм 1938 г.

Тов. Раппопорт—сам австрийский 
эмигрант—подчеркивает, что только 
в Советском Союзе, в свободной 
стране, идущей от победы к победе 
под руководством великого Сталина, 
может развиваться наука, культура 
и искусство. Только здесь искусство 
может быть действительно реали
стичным.

Его речь покрывается бурными 
аплодисментами, долго звучащими 
в зале.

Встреча окончена, но студенты, 
вышедшие из зала, не расходятся. 
Они стоят около здания, ожидая 
выхода постановочного коллектива. 
Создатели фильма проходят под 
аркой кино-театра и их появление 
вновь встречается аплодисментами, 
которые продолжаются, пока авто
мобили не скрываются из вида.

Ф. М— ч



Фото Г. Коновалова 11 октября—кросс им. газеты 
„Индустриальный

ГОТОВЬТЕСЬ К  НРОССУ!

Монтаж АТС института подходит и концу

С о з д а д и м  кружок  
фотокорреспондентов

Советское фото и кино 
играют огромную политиче
скую и научную роль в жизни 
нашей страны. Самые отда
ленные точки Советского 
Союза могут видеть, что про
исходит в центре, а центр— 
на периферии. Фото учит, по
казывает, а когда требуется— 
обличает с неопровержимой 
ясностью наши недостатки.

Профессионалы фото-работ
ники не могут охватить всей 
красочной и многосторон
ней жизни нашей страны.

Поэтому велика роль мест
ных фотолюбителей.

Наши студенты должны 
уметь там, где это требуется, 
использовать могучее агита
ционное орудие—фото.

Несмотря на всю важность 
фотоработы, на наличие бе
зусловно хороших фотолюби
телей, фотокоровское движе
ние в ЛИИ не организовано.

Дальше подобное отноше
ние нетерпимо. «Индустри
альному* следует взять на 
себя функции организатора 
кружка фотокоров.

ПОКРОВСКИЙ н. с.
От редакции. Вполне со

глашаясь с тов. Покровским 
в отношении необходимости 
организации общеинститут-

Извещения
Все командоры летних туристских 

походов должны сдать в бюро сек
ции туризма отчеты о проведении 
похода.

Прием отчетов производится еже
дневно, кроме четвертого дня, в ту
ристском кабинете (I корпус) с 3 ч. 
30 м. до 5 часов.

ского кружка фотокорреспон
дентов, редакция с сегодняш
него дня объявляет запись 
желающих работать в таком 
кружке при газ. «Индустри
альный*.

В оставшиеся до кросса дни ре
комендуем наиболее тщательно отне
стись к тренировке. Не специалисту 
бегуну тренироваться достаточно 
через день, в промежуточные дни 
рекомендуется совершать пешеход
ные прогулки в 2—3 км. (хотя бы 
по городу).

Приводимая ниже табличка может 
быть пригодна для новичков, бегу
нам же со стажем следует обра
титься за личным советом, так как 
предусмотреть все частности в таб
лице не представляется возможным.

Первые 3—4 тренировки следует 
регулировать самочувствием (как у  
мужчин, так и у женщин), т .е . при
держиваться темпа, при котором 
чувствуется возможность равномер
но дышать—затем темп бега можно
(желательно) регулировать из расче
та нормы ГТО II ступени на 5 км.
у  мужчин и 1 км. у  женщин по ча
сам или секундомеру.

Приводим план тренировок:
30 сентября—прогулка 6^-8 км. (в 

Сосновку), по самочувствию легкие 
пробежки.

2 октября—бег два раза по 1500 м. 
с перерывом 30 мин.

4 октября—бег на стадионе 3 км 
из расчета темпа на 5 км., т. е. 3 км 
в 12 мин. 30 сек., желательно не 
больше, а меньше.

6 октября—бег 2 раза по 1500 м. 
(с небольшим перерывом) на время 
в темпе 5 км., т. е. меньше 6 мин.
10 сек.

8 октября—прогулка с пробеж
кой дистанции 5 км. в норму ГТО
11 ступени 21 мни. или 2 раза по 
2500 м. с перерывом 20—30 мин. в 
8 мин. 40 сек. на стадионе.

10 октября—разогревание.

Тренировка на 1 
женщин

км. для

30 сентября—прбгулка 4—5 км., по 
самочувствию легкие пробежки.

2 октября—бег 2 раза по 600 м. 
с перерывом 20 мин.

4 октября—бег 600 м. в норму.
6 октября—бег 2 раза по 600 м. 

в норму с перерывом в 30 мин;
8 октября—прогулка с пробежкой 

1 км. по дистанции кросса в норму 
3 мин. 50 сек.

10 октября—разогревание.

Л. ЭПШТЕЙН

П Е ШК О М ПО К А Р А Ч А Ю
(Начало см. в М  60)

II. Вглубь Карачая

Бюро секции туризма
\

3 октября в аудитории 237 в 4 часа 
состоится собрание альпинистской 
секции ЛИИ.

Повестка дня:

1. Отчет о летней работе.
2. Перспективы зимней работы.
3. Разное.
Явка всем альпинистам обязатель

на. Приглашаются вновь поступив
шие альпинисты, а также желающие 
принять участие в работе секции.

Бюро

Авто-мото-школа извещ ает в сех  
своих слушателей о том, что им 
необходимо явиться в авто-мото  
кабинет (I корпус, 4-й этаж, 
комната 427) к тт. Тарли некому и 
Нестеренко с  3  |  до  4  часов в 
1-й, 2-й, 4-й, 5-й дни для сообщ е
ния своего нового адреса .

Учебная часть 
авто-мото-школы

Седьмого июля, рано по
утру, в экспресс-грузовике 
«Ежово - Черкесск — Микоян- 
Шахар* мы покинули город. 
Шофер попался лихой, и езда 
по тряской дороге дала мно
го свежих восприятий как 
зрительных, так и физиче
ских.

Вскоре, однако, наше вни
мание поглотили окружающие 
виды.

В 7 километрах от города 
дорога проходила полем, на 
котором еще до начала Кав
казской войны в 1790 году 
турецкий паша Батал вместе 
со своей ‘30-тысячной армией 
был взят в плен русскими 
войсками. На месте сражения, 
точнее, вблизи него, и возник 
впоследствии город Баталпа- 
шинск, а' ныне Ежово-Чер- 
кесск. Всюду, куда не гля
нешь, виднелись громадные 
известняковые скалы, испещ
ренные фамилиями проходив
ших туристов.

Постепенно долина сужи
валась, пейзаж* принимал го
ристый характер. В отвесных 
скалах, высоко над Кубанью, 
с шумом несущейся по каме
нистому ущелью, проходила 
наша дорога. Шофер мчался 
по ней, почти не снижая ско
рости.

Временами казалось, что 
за одним из бесчисленных 
поворотов нас неминуемо 
встретит обрыв или тупик; 
в эти минуты мы глубоко
мысленно определяли время, 
которое необходимо затра
тить «свободно падающему 
телу*, чтобы пролететь 200 
метровую высоту.

На 30-м километре грузо
вик остановился у небольшо
го каменного колпака с вы
резом у основания. Это был 
нарзанный источник. Из от
верстия струился холодный 
ручеек, приятный на вкус И 
моментально у т о л я ю щ и й  
жажду.

Еще через 10 километров— 
снова остановка. На этот раз

у закусочной, приютившейся 
на обочине дороги.

Через час дальнейшего пу
ти миновали село Георгиев
ско-Осетинское, затем пере
ехали Кубань у аула Камено- 
мостского и, спустя 10 минут, 
мы уже были в Микоян-Ша- 
харе.

Город показался задолго 
до того, как мы к нему при
близились. Дорога, вьющаяся 
по карнизу грандиозной ска
лы, огибала 10-километровой 
петлей долину, на которой 
раскинулся Микоян-Шахар— 
административный центр Ка-| 
рачаевской Автономной об
ласти. В переводе на русский 
язык «Микоян-Шахар* озна
чает «город Микоян*.

С двухсотметровой высоты 
открывается замечательная 
по красоте панорама. У Ми- 
коян-Шахара в широкой кот
ловине сходятся 3 речные до
лины: рек Теберды, Мары и 
Кубани. Сам Микоян-Шахар 
стоит на реке Теберде в 
двух километрах вверх по 
течению от ее слияния с 
Кубанью. Здесь любопытен 
резкий контраст в цвете воды: 
у Кубани—грязно-желтый, в 
Теберде— голубовато-зеле
ный. Долину окружают горы, 
снизу поросшие лесом и ку
стами, вверху— совершенно 
голые.

Еще на пути от Ежово-

Не претенциозная «краси
вость*, а подлинная культура 
встречала нас на каждом 
шагу.

Расположившись под сенью 
деревьев, мы наблюдали 
жизнь города. По гладкому 
асфальту бесшумно проноси
лись лимузины М-1 и «ЗИС*. 
Несмотря на жару,—на ули
цах людно.

Возле звукового кино тол-, 
па ребятишек осаждает кас
су: все стремятся попасть на 
дневной сеанс. К газетному 
киоску то и дело подходят 
служащие с портфелями, ка
рачаевцы в широкополых 
шляпах-осетинках и защи
щающих от зноя бурках.

Кого здесь особенно много, 
это туристов. Отсюда в раз
личных направлениях они 
расходятся по своим маршру
там.

Тов. Раков — победитель тонниенщ 
соревнований, органимванных спорт 

обществом «Наука* на корт* 
клуба ученых ЛИИ
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проводились ыежфакультетские со- 
ревиования по легкой атлетике. На
до сказать, что нз-за плохой погоди 
результаты были в общем неви
сские.

В первый день 100 м. выиграа 
Малков (энергомаш ф-т) со време
нем 12,1; у  девушек выиграла Окер- 
блом (ИФФ)— 15,1. Прыжки в дли а; 
с разбега у  мужчин выиграл Сте
панов (вечерний ф-т)—5 м. 73 см,
по прыжкам в высоту у девушек- 
Иванова (энергомаш. ф-т)— 1м. 27 см.

Солнце клонилось уже к 
западу, когда мы, бросив 
прощальный взгляд на город, 
тронулись в дальнейший 
путь.

Теперь мы уже шли, как 
настоящие туристы—пешком, 
с рюкзаками на плечах.

Через несколько минут Ми
коян-Шахар скрылся за пово-

Впервые учрежденные эстафет 
5x1000 и 3x500 выиграл инженерно- 
физический факультет.

Во второй день женскую швед
скую эстафету выиграл энергомаш, 
ф-т. Высоту с разбега у мужчм 
выиграл Окунь (энергомаш. ф-т).-

У девушек дальше всех прыгнул 
Иванова—4 ы. 54 см. ,

1500 м. выиграл Богданов (ГТФ)
800—Якишбекенц (ИФФ).
По метанию диска и толкании 

ядра выиграла у женщин тоже Инг 
нова. I место по бросанию гранат 
она поделила со Шкановой (ИФФ)- 
У мужчин диск, ядро и гранату вы
играл Орлов (энергомаш. ф-т).

Общее первое место занял инай- 
нерно-физический факультет.

Второе место—энергомашиностро
ительный факультет.

Третье—электромеханический фи 
культет.

* *• ” ■ —•—~ I -
Черкесска сюда, мы предста-1 ротом. Справа шумела Те-
вляли Микоян-Шахар, как 
большое поселение с домами 
городского типа, бытовыми 
и хозяйственными учрежде
ниями и заранее делали скид
ку на удаленность города 
от железнодорожной ма
гистрали. Но то, что мы уви
дели, превзошло наши ожи
дания. Чистенький городок, 
словно Ленинград в миниа
тюре, с ровными асфальти
рованными улицами, вдоль 
которых расположились свер
кающие белизной дома, уто
пающие в зелени и цветах 
таков был Микоян-Шахар.

берда, неся свои зеленые 
волны в Кубань. Изредка 
встречались телеги, сопро
вождаемые карачаевцами 
Оми провожали нас критиче
ским взглядом. Но мы, не 
смущаясь, шагали вперед 
Отойдя 7 километров от го
рода, решили заночевать 
Быстро темнело. Едва мы 
успели разбить палатку и 
поужинать, как ночь всту 
пила в свои права.

(Продолжение следует)

Ш А Х М А Т Ы
Очень оживленно начале» 

шахматный сезон этого год1 
Более 70 шахматистов играю1 
в 9 турнирах различных № 
тегорий. Значительный инт? 
рес вызывает турнир 3-й 
тегории, победители котор0 
го войдут в полуфинал пер' 
венства института. Покаме^ 
впереди тов. Лесин (3 из 

Отрадное впечатление в* 
зывает хорошая дисциплин 
играющих—неявки и опозД8 
ния почти не встречаются- 

Шахбюро продолжает Щ  
пись желающих участвова 
в турнирах всех категории'- 

М. БУДЬ*140
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